

La reforma laboral va a crear menos contratos indefinidos

El Gobierno prevé que cada año habrá 181.243 empleos menos que en 2008 y 2009

Viene de **primera página**

En el documento que envió ayer al Congreso, el Gobierno argumenta las razones que le han llevado a adoptar cada una de las medidas incluidas en el real decreto de medidas urgentes para la reforma del mercado de trabajo, que el Consejo de Ministros aprobó el miércoles de la semana pasada y que hoy defenderá ante el Pleno de la Cámara.

Entre otras partidas, el Gobierno prevé destinar unos 471 millones de euros a bonificar las contrataciones, especialmente las de personas mayores de 45 años que lleven más de tres en paro

Otras partidas significativas en el coste total de la reforma se refieren a lo que valdrá bonificar a las empresas por firmar contratos indefinidos con jóvenes de entre 16 y 30 años con problemas para su inserción en el mercado laboral, convertir en indefinidos los contratos de formación y en prácticas, además de las exenciones previstas en la cotización a la Seguridad Social de empresarios y trabajadores en los contratos de formación, entre otras medidas.

El coste total de lo aprobado por el Gobierno se completa con lo que costará reducir la jornada laboral para evitar despidos (116 millones

Todos los grupos presentarán enmiendas para mejorar el texto

El PNV anunció ayer su abstención, con críticas, lo que facilita la aprobación

de euros), entre otras medidas.

Gobierno y PSOE están plenamente convencidos de que el Pleno del Congreso convalidará hoy esas medidas y, a juzgar por lo que han anunciado algunos grupos parlamentarios, es seguro que no tendrá problemas para sacarlas adelante.

Sólo los dos diputados de IU-ICV y los dos del BNG han anunciado que van a votar en contra, porque consideran que estas medidas recortan derechos de los trabajadores.

La dirección del PNV decidió ayer por la tarde que sus seis diputados se abstengan en la votación, porque considera que se trata de una reforma «insuficiente y limitada» que no respeta el marco sociolaboral del País Vasco.

Según los nacionalistas vascos, el Gobierno de Rodríguez Zapatero se ha limitado «a intentar conseguir un equilibrio imposible entre posiciones enfrentadas», con lo que ha aprobado una reforma laboral centrada en el despido y no en crear empleo.

No obstante, la decisión del PNV facilita el camino para que el real de-



José Luis Rodríguez Zapatero, ayer en La Moncloa, con el primer ministro de Cabo Verde. / EFE

Obama prepara la cita del G-20 y elogia las reformas de Zapatero

MARISA CRUZ / Madrid Sólo faltaba el apoyo explícito de Obama y llegó ayer. El presidente de EEUU telefoneó a Zapatero v le trasladó su respaldo a las «difíciles, pero necesarias» reformas puestas en marcha para superar la crisis. Así lo explicó el portavoz de la Casa Blanca, Bill Burton, y lo confirmaron fuentes de La Moncloa.

Según estas últimas, Obama expresó al presidente del Gobierno su respaldo a las reformas emprendidas porque «combinan medidas encaminadas a la imprescindible consolidación fiscal, con un margen lo suficientemente amplio como para no impedir el crecimiento econó-

Evitar los frenos al crecimiento es ahora una de las principales preocupaciones de Obama, quien ha llegado a advertir del peligro que puede encerrar una retirada brusca de todos los estímulos fiscales. En este sentido, el presidente de EEUU mira con cierto recelo la estrategia de Merkel y su durísimo plan de recorte del gasto que, en opinión de la Casa Blanca, podría obstaculizar seriamente el despegue de Europa.

Ayer, Obama, que ha

remitido una carta a todos los países que se sentarán el próximo fin de semana en la mesa del G-20, también mantuvo una conversación telefónica con la canciller alemana.

En su conversación con Zapatero, que se produjo al término del encuentro que éste mantuvo en Moncloa con el primer ministro de Cabo Verde, José María Pereira Neves, el presidente de EEUU también elogió el trabajo español durante su semestre de Presidencia europea y destacó especialmente el «excelente éxito» logrado en el Consejo Euro-

peo del pasado jueves, cuando los socios de la UE, a instancias de Zapatero, aceptaron la propuesta de hacer públicos los 'stress test' o pruebas de resistencia de las entidades financieras. En este campo, España juega con ventaja porque dos de sus bancos -Santander y BBVA- se encuentran a la cabeza de los más só-

Obama, que ya prepara el terreno para conseguir que la próxima cumbre del G-20, que se celebrará en Toronto (Canadá) este fin de semana, se salde con una imagen de decisión y unidad, insistió, tanto ante Merkel como ante Zapatero, en la necesidad de dar «pasos resolutivos» para promover la recuperación.

creto salga hoy adelante en la votación parlamentaria.

Los socialistas cuentan con sus 169 diputados a favor. Teniendo en cuenta que el Gobierno no necesita vencer por mayoría absoluta, sino sólo por mayoría simple, es suficiente con que se abstengan 13 diputados para que los votos contrarios sumen como máximo 168 y el decreto sea convalidado.

Los dos diputados de Coalición Canaria no van a votar en contra, de manera que entre ellos y el PNV ya suman ocho abstenciones y dejan la aprobación de la reforma laboral pendiente únicamente de que al menos otros cinco diputados adopten la misma postura.

Convergència i Unió (CiU) dejó la decisión para hoy mismo. Su portavoz, Josep Antoni Duran Lleida, anunció ayer que han descartado votar a favor, y en el PSOE esperan que los 10 diputados de este grupo se abstengan, lo que les permitiría conseguir una convalidación todavía más airosa del real decreto.

Según Duran Lleida, las medidas del Gobierno no responden a las necesidades del mercado laboral ni van a contribuir a que crezca la economía y se cree empleo.

El PP ha criticado con dureza estas medidas desde el momento en que fueron aprobadas, pero es muy improbable que vote en contra, porque su electorado y la patronal no lo entenderían.

Aver, su vicesecretario de Comunicación, Esteban González Pons, emplazó al Gobierno a que hable con ellos antes de la hora de votar.

En ese caso, González Pons no

IU-ICV y el BNG son los únicos que han dicho que rechazarán el real decreto

El PP no descarta votar a favor si hoy llega a algún acuerdo con el PSOE

descartó la posibilidad de que puedan llegar a un acuerdo, en cuyo caso votarían a favor. Pero, según varias fuentes, si no lo alcanzan se inclinarían por la abstención.

Esquerra Republicana de Catalunya (ERC) tampoco adoptó ayer postura definitiva, aunque se inclinaba por votar en contra, según dijo su portavoz, Joan Ridao.

El real decreto será tramitado como proyecto de ley, porque hay que modificar el Estatuto de los Trabajadores y otras leyes. Todos los grupos parlamentarios coinciden en que presentarán enmiendas para intentar mejorarlo.



▶ Vídeo:

Leire Pajín (PSOE) y González Pons (PP) hablan de la reforma laboral.



>Análisis de Vicente Lozano sobre el decreto y su tramitación.